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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DOCUMENTACIÓN ELECTORAL 
 
PRESENTA IEEQ MODELOS DE BOLETAS PARA LAS ELECCIONES LOCALES  
En sesión de la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) fueron presentados los diseños finales de las boletas para las elecciones de 
Diputaciones locales y Ayuntamientos en el Proceso Electoral Local 2023-2024. La Coordinadora de 
Organización Electoral, Viviana Leal Galván, expuso las modificaciones a los diseños de la documentación con 
emblemas, conforme a las necesidades de los Consejos Distritales y Municipales. También fueron presentados el 
proyecto de acuerdo del Consejo General por el que se aprueban los diseños de la documentación electoral con 
emblemas y su impresión, así como el informe respectivo. Al respecto, la Directora Ejecutiva de Organización 
Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Clarissa Oviedo García, señaló que la documentación cumple con lo 
establecido en el Reglamento de elecciones y otras disposiciones aplicables. Además, informó que la 
documentación electoral con emblemas presentada por el IEEQ, con sus diseños y especificaciones técnicas, fue 
revisada y cuenta con la validación de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral del Instituto Nacional 
Electoral (INE). El Presidente de la Comisión, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, reconoció el trabajo de las áreas 
técnicas del Instituto en la elaboración y presentación de los modelos de documentación electoral con 
emblemas, lo que permitirá al electorado en el estado ejercer el derecho humano al voto. El Consejero recordó 
que las boletas electorales locales contendrán las fotografías de las candidaturas, lo que favorece el voto 
informado y ha constituido una aportación de este organismo electoral a la democracia nacional. En el mismo 
sentido, el Consejero Daniel Dorantes Guerra dijo que la documentación tiene como objetivo brindar certeza 
sobre los resultados electorales y llevar a cabo la renovación de las autoridades, a través del sufragio. El 
Consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa destacó el seguimiento y el cuidado de los órganos técnicos, así 
como de la Comisión, en la adecuación de la documentación, que posteriormente será personalizada con los 
nombres, en su caso sobrenombres y fotografías de las candidaturas. Entre la documentación presentada se 
encuentran las boletas electorales, actas, hojas de incidentes, carteles de resultados, constancias de clausura de 
casilla, plantillas Braille, guías de apoyo para la clasificación de los votos, entre otros documentos. En la sesión 
estuvieron presentes la Consejera Karla Isabel Olvera Moreno, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández 
Castro, el Secretario Técnico Juan Carlos Villagómez Cornejo y los representantes de los partidos políticos PAN 
y Querétaro Seguro, Joel Rojas Soriano y Christopher Servín Herrera, respectivamente. (EUQ 3) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-presenta-disenos-finales-de-boletas-electorales-
11352606.html 
 
https://www.codigoqro.mx/featured/2024/01/27/presenta-ieeq-modelos-de-boletas-para-las-elecciones-
locales/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/presenta-ieeq-modelos-de-boletas-para-las-elecciones-locales/ 
 
https://codiceinformativo.com/2024/01/presenta-ieeq-modelos-de-boletas-para-las-elecciones-locales/ 
 
https://queretaro24-7.com/presenta-ieeq-modelos-de-boletas-para-las-elecciones-locales/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/presenta-ieeq-modelos-de-boletas-para-las-elecciones-locales/ 
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/presenta-ieeq-disenos-finales-de-boletas-electorales-para-
eleccion-de-diputados-y-ayuntamientos/ 
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REGISTRO DE COALICIONES 
 
DETERMINARÁ IEEQ ESTE LUNES SOBRE SOLICITUD DE SALIDA DEL PVEM DE COALICIÓN CON MORENA 
Y PT 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizará un análisis de la solicitud 
presentada por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) sobre su salida de la coalición registrada junto a 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y al Partido del Trabajo (PT). De acuerdo con fuentes del 
organismo, se encuentra en análisis la solicitud presentada y será resuelta este lunes, con la procedencia o 
improcedencia de coalición. Dentro de la solicitud se revisará el alcance de la misma, es decir, si la coalición 
permanecerá con el PT y Morena, o bien, queda disuelta en su totalidad con la salida de uno de sus integrantes, 
ya que se había aprobado la conformación de la misma con tres fuerzas políticas. Fue el sábado por la tarde 
cuando el PVEM oficializó su salida al asegurar que no hay condiciones políticas para poder continuar en la 
misma. 
 
https://adninformativo.mx/determinara-ieeq-este-lunes-solicitud-de-salida-del-pvem-de-coalicion-con-
morena-y-pt/ 
 
SALIDA DEL PVEM DE COALICIÓN CON MORENA EN MANOS DEL IEEQ  
Este lunes, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) determinará la resolución 
de la solicitud que ha presentado el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) sobra su salida de la coalición 
que se tenía con Morena y el Partido del Trabajo. En este sentido, el IEEQ está realizado un análisis y 
determinará si procede o no, siendo determinado el futuro por el organismo electoral. El sábado luego de que el 
controversial Chema Tapia hiciera públicas unas encuestas apócrifas donde aparecía por encima de los demás 
aspirantes a la capital, Morena se deslindó de estas mediciones y dijo que el proceso interno ocurrirá hasta 
febrero. Después el PVEM anunció la salida de la coalición por argumentar que no hay condiciones para 
continuar en la misma. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/salida-del-pvem-de-coalicion-con-morena-en-manos-del-ieeq/ 
 
SE BAJA EL PVEM DE ALIANZA CON MORENA 
Por Sergio Hernández 
No se logró conciliar intereses y proyectos por eso, ha quedado cerrada la posibilidad de una coalición en lo 
local, entre el partido Morena, del Trabajo y Verde, dio a conocer el diputado y presidente de los ecologistas 
Ricardo Astudillo. Indicó que ayer luego de las 14:00 se notificó al Instituto Electoral del Estado (IEEQ) con lo 
que su partido postulara candidatos a los 15 distritos locales y 18 municipios por separado de Morena y PT. El 
dirigente explicó que la coalición, no presentaba condiciones políticas y jurídicas que garantizaban la viabilidad 
al proyecto de los tres partidos. Con esta determinación, indicó que se podrían presentar a las elecciones los 
ediles que resultaron ganadores en el 2021, donde se participó sin alianzas –San Joaquín y Huimilpan- además 
de que en Querétaro el precandidato registrado fue José María Tapia. (N 2) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/01/28/se-baja-el-pvem-de-alianza-con-morena/ 
 
DESHACE ASTUDILLO SU ALIANZA CON MORENA 
Por Karen Munguía  
Por no existir condiciones políticas y jurídicas, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) anunció su 
rompimiento con la coalición “Sigamos Haciendo Historia en Querétaro”, conformada con Morena y el PT, 
presentada apenas el pasado 19 de enero al Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ). Ricardo 
Astudillo Suárez, delegado especial facultado por el Consejo Político Nacional del PVEM, así como representante 
propietario del Verde en el IEEQ, respondió a un acuerdo de prevención realizado por el instituto este 27 de 
enero a las 16:48 horas en la oficialía de partes del IEEQ, en el que expuso su decisión. De acuerdo con el 
documento, Astudillo Suárez advirtió que el Verde postulará candidaturas propias en este proceso electoral 
local 2023-2024. “Al no existir condiciones políticas y jurídicas que garanticen la participación de mi 

https://queretaro.quadratin.com.mx/salida-del-pvem-de-coalicion-con-morena-en-manos-del-ieeq/


DOMINGO 28 DE ENERO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 3 

representada, bajo la figura jurídica de la Coalición, presentada ante este Organismo Público Local, el pasado 19 
de enero del año que transcurre; hago saber que, el Partido Verde Ecologista de México en Querétaro, postulará 
candidatas y candidatos propios, en términos de la Ley Electoral del Estado de Querétaro y del Procedimiento 
Interno de Selección, aprobado, para el Proceso Electoral Local 2023-2024”, indicó. Por ello, solicitó al instituto 
que les tenga por desistidos de participar como integrante en el convenio de coalición suscrito por los partidos 
Verde Ecologista de México (PVEM), Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y del Trabajo (PT). “Por lo 
antes expuesto y fundado a Usted C. Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro, atentamente pido: Único. Acordar de conformidad con lo solicitado, teniendo por atendido el 
proveído notificado, en los términos expuestos y fundados”, agregó. Pese a que se buscó una entrevista con el 
dirigente estatal del PVEM, Ricardo Astudillo, éste no respondió a las llamadas que se le realizaron. El convenio 
de coalición presentado contemplaba 12 diputaciones locales y 10 municipios, de los cuales no se consideró un 
siglado para los municipios de Querétaro y San Juan del Río, por lo que, de acuerdo con el IEEQ, se haría una 
prevención a los partidos para que informaran a qué partido corresponderían. Pese a ello, para el caso de las 
diputaciones se acordó ir en coalición en los distritos 1, 2, 3, 4, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 14 y 15, por lo que cada 
partido político postularía a sus candidaturas en los distritos 5, 6 y 13. En cuanto a los municipios se inscribió a 
Amealco de Bonfil, Arroyo Seco, Cadereyta de Montes, Huimilpan, Jalpan de Serra, Peñamiller, Pinal de Amoles, 
Querétaro, San Juan del Río y Tequisquiapan; por lo que en los municipios restantes cada partido postularía sus 
candidaturas propias. Con base en dicho acuerdo, el Verde impulsaría candidaturas en los municipios de 
Amealco de Bonfil y Huimilpan, donde había adelantado que iría Juan Guzmán; sin embargo, tras la notificación 
realizada al IEEQ, el PVEM en Querétaro impulsará a sus propias candidaturas en la entidad. (DQ principal y 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/deshace-astudillo-su-alianza-con-morena-11353142.html 
 
https://news.eseuro.com/local/3040285.html 
 
PARTIDO VERDE ROMPE COALICIÓN CON MORENA Y PT EN QUERÉTARO 
Dicha coalición apenas había sido presentada el pasado 19 de enero ante el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ). Ricardo Astudillo Suárez, delegado nacional del Partido Verde y representante en el IEEQ, 
advirtió que dicho instituto político postulará candidaturas propias en la entidad durante el proceso electoral 
2023-2024. El dirigente estatal dejó en claro que no existen las condiciones políticas y jurídicas que garanticen 
la participación política de este partido político bajo la figura jurídica de la coalición. Por ello, expuso el 
dirigente estatal, “hemos solicitado al organismo electoral “se nos tenga por desistidos del acto de presentación 
del Convenio de Coalición, recibido en la Oficialía de Partes del IEEQ, suscrito por los Institutos Políticos: Verde, 
Morena y del Trabajo, en términos del Calendario Electoral Local, aprobado por este Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro”. 
 
https://saberpolitico.com/nacion/partido-verde-rompe-coalicion-con-morena-y-pt-en-queretaro/ 
 
https://lopezdoriga.com/nacional/partido-verde-rompe-coalicion-morena-pt-queretaro/ 
 
PARTIDO VERDE ANUNCIÓ QUE SE SEPARA DE LA COALICIÓN 
A través de un comunicado el Partido Verde Ecologista de México anunció su rompimiento con la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia en Querétaro”, presentada apenas el pasado 19 de enero al Instituto Electoral del 
estado de Querétaro (IEEQ). Ricardo Astudillo Suárez, delegado nacional del PVEM, así como representante en 
el IEEQ, advirtió que el Verde postulará candidaturas propias en este proceso electoral local 2023-2024. El 
Dirigente Estatal señaló que al no existir las condiciones políticas y jurídicas, que garanticen la participación 
política de este partido  bajo la figura jurídica de la Coalición, presentada ante el Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro el pasado 19 de enero, hizo saber a este instituto electoral que el Partido Verde Ecologista de 
México en Querétaro, postulará Candidatas y Candidatos propios, en términos de la Ley Electoral del Estado de 
Querétaro y del Procedimiento Interno de Selección, aprobado, para el Proceso Electoral Local 2023-2024. Por 
ello, expuso el Dirigente Estatal, “hemos solicitado al organismo electoral “se nos tenga por desistidos del acto 
de presentación del Convenio de Coalición, recibido en la Oficialía de Partes, suscrito por los Institutos Políticos: 

https://saberpolitico.com/nacion/partido-verde-rompe-coalicion-con-morena-y-pt-en-queretaro/
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Verde Ecologista de México, MORENA y del Trabajo, en términos del Calendario Electoral Local, aprobado por 
este Instituto Electoral del Estado de Querétaro”. 
 
https://plazadearmas.com.mx/partido-verde-anuncio-que-se-separa-de-la-coalicion/ 
 
https://news.eseuro.com/local/3041940.html 
 
https://www.lado.mx/noticia.php?id=15137525 
 
EL PV EN QUERÉTARO NO VA CON MORENA EN ELECCIONES ESTATALES 
El Partido Verde en el estado de Querétaro ha tomado la decisión oficial de retirarse de la coalición que había 
formado con Morena para las próximas elecciones estatales. La agrupación política presentó ante el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) la documentación correspondiente para desistirse del acuerdo de 
coalición, conforme a lo establecido en la Ley Electoral del Estado de Querétaro y el Procedimiento Interno de 
Selección aprobado para el proceso electoral local 2023-2024. El Partido Verde ha solicitado formalmente al 
IEEQ que se les desvincule del acto de presentación del convenio de coalición, el cual fue recibido en la Oficialía 
de Partes y que había sido suscrito por los institutos políticos Verde Ecologista de México, Morena y del 
Trabajo. Esta decisión marca un cambio significativo en el panorama político de Querétaro de cara a las 
elecciones estatales. Con la retirada del Partido Verde de la coalición, se espera que compita de manera 
independiente en las candidaturas estatales, lo que podría tener implicaciones importantes en la distribución 
de votos y en los resultados finales de los comicios. Aunque no se han dado a conocer los motivos precisos 
detrás de esta decisión, es evidente que el Partido Verde ha optado por seguir su propio camino en estas 
elecciones, distanciándose de la alianza que había sido acordada previamente con Morena y otros partidos. El 
retiro del Partido Verde de la coalición podría tener repercusiones significativas en el resultado final de las 
elecciones estatales en Querétaro, ya que altera el panorama político y obliga a los partidos restantes a 
reajustar sus estrategias y tácticas de campaña. El IEEQ ha recibido y está procesando la solicitud del Partido 
Verde, asegurando que se cumplirá con la normativa electoral correspondiente en todo momento. Se espera que 
en los próximos días se emitan comunicados adicionales por parte de ambas partes involucradas, a fin de 
aclarar cualquier duda o inquietud sobre este cambio repentino en el escenario político estatal. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/el-pv-en-queretaro-no-va-con-morena-en-elecciones-estatales/ 
 
ROMPE PARTIDO VERDE COALICIÓN CON MORENA Y PT EN QUERÉTARO 
Por Carmen Galván 
Debido a que no hubo las condiciones políticas y jurídicas, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
rompió con la coalición “Sigamos Haciendo Historia” para las próximas elecciones. A través de un escrito 
firmado por Ricardo Astudillo, representante propietario del PVEM ante el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) se solicita que se desista al PVEM el ser parte de la coalición. “solicito respetuosamente, se 
nos tenga por desistidos en participar como integrante en el Convenio de Coalición, recibido en la Oficialía de 
Partes, suscrito por los Institutos Políticos: Verde Ecologista de México, MORENA y del Trabajo, en términos del 
Calendario Electoral Local, aprobado por este Instituto Electoral del Estado de Querétaro”, señala el escrito. El 
escrito fue dirigido a Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del IEEQ, además que tiene fecha de este 27 de enero. 
Cabe señalar que esta mañana Rufina Benítez, presidenta de Morena Querétaro, declaró que había la posibilidad 
que ambos partidos tuvieran candidatos propios en los municipios de Querétaro y San Juan del Río. Además que 
durante la semana se había señalado que José María “Chema” Tapia, precandidato a la presidencia municipal de 
Querétaro por PVEM, había ganado las encuestas de preferencia entre los aspirantes de la coalición. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/01/27/rompe-partido-verde-coalicion-con-morena-y-pt-en-
queretaro/ 
 
 
 

https://queretaro.quadratin.com.mx/el-pv-en-queretaro-no-va-con-morena-en-elecciones-estatales/
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EL PVEM NO IRÁ EN COALICIÓN CON MORENA Y PT EN QUERÉTARO 
La coalición “Sigamos Haciendo Historia en Querétaro” tuvo un tropezón ya que el Partido Verde (PVEM) 
anunció su rompimiento, la cual también está integrada por Morena y el Partido del Trabajo. Apenas el pasado 
19 de enero ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) había sido presentada dicha coalición 
apenas había sido presentada. El delegado nacional del Partido Verde y representante en el IEEQ, Ricardo 
Astudillo Suárez, informó que dicho instituto político postulará candidaturas propias en la entidad durante el 
proceso electoral 2024. Agregan que no existen las condiciones políticas y jurídicas que garanticen la 
participación política de este partido político bajo la figura jurídica de la coalición. “Hemos solicitado al 
organismo electoral se nos tenga por desistidos del acto de presentación del Convenio de Coalición, recibido en 
la Oficialía de Partes del IEEQ, suscrito por los Institutos Políticos: Verde, Morena y del Trabajo, en términos del 
Calendario Electoral Local, aprobado por este Instituto Electoral del Estado de Querétaro”, concluyó el dirigente 
estatal. 
 
https://municipiospuebla.mx/nota/2024-01-27/naci%C3%B3n/el-pvem-no-ir%C3%A1-en-coalici%C3%B3n-
con-morena-y-pt-en-quer%C3%A9taro 
 
PARTIDO VERDE CONTENDERÁ EN SOLITARIO POR LA CAPITAL: RICARDO ASTUDILLO  
El Partido Verde Ecologista de México en Querétaro desistió de ir en el ámbito local en coalición política para la 
elección 2024, informó el Dirigente Estatal de este instituto político, Ricardo Astudillo Suárez. El Dirigente 
Estatal señaló que al no existir las condiciones políticas y jurídicas, que garanticen la participación política de 
este partido bajo la figura jurídica de la Coalición, presentada ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
el pasado 19 de enero, hizo saber a este instituto electoral que el Partido Verde Ecologista de México en 
Querétaro, postulará Candidatas y Candidatos propios, en términos de la Ley Electoral del Estado de Querétaro 
y del Procedimiento Interno de Selección, aprobado, para el Proceso Electoral Local 2023-2024. Por ello, expuso 
el Dirigente Estatal, “hemos solicitado al organismo electoral “se nos tenga por desistidos del acto de 
presentación del Convenio de Coalición, recibido en la Oficialía de Partes, suscrito por los Institutos Políticos: 
Verde Ecologista de México, MORENA y del Trabajo, en términos del Calendario Electoral Local, aprobado por 
este Instituto Electoral del Estado de Querétaro”. (EUQ 2) 
 
https://codiceinformativo.com/2024/01/partido-verde-contendera-en-solitario-por-la-capital-ricardo-
astudillo/ 
 
MORENA PODRÍA CONTENDER SIN ALIANZA EN QUERÉTARO  
Por Karen Munguía  
Existe una posibilidad de que Movimiento Regeneración Nacional (Morena) contienda solo en este proceso 
electoral en los municipios de Querétaro y San Juan del Río, informó Rufina Benítez Estrada, presidenta de 
Morena en el estado, quien desmintió haber aceptado el triunfo de Chema Tapia en la capital. Benítez Estrada 
indicó que Querétaro y San Juan del Río son los municipios más importantes del estado, por lo que en ambos 
casos se está haciendo un análisis detallado sobre la participación de los partidos Morena, Verde Ecologista de 
México (PVEM) y del Trabajo (PT), lo que motivó que no se siglaran en la propuesta coalición “Sigamos 
Haciendo Historia en Querétaro” presentada al Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ). “Correcto, y 
sí, es justamente por lo que he estado comentando, de que estamos todavía en ese análisis, son los municipios 
más importantes del estado y pues sí tenemos que hacer un análisis muy minucioso, detallado y en donde 
podamos converger las tres fuerzas. Claro, como posibilidad existe, como en todo tenemos que ver, por 
supuesto, la fortaleza, cómo se fortalece cada una de las fuerzas políticas y en base a ello”, dijo. La presidenta 
del partido reiteró que aún no se concluye el proceso de definición de candidaturas locales e insistió en que será 
la Comisión Nacional de Elecciones la que dé a conocer qué perfil representará a la Cuarta Transformación. 
Confirmó que ha habido reuniones en la Ciudad de México en la que han participado las dirigencias de los tres 
partidos políticos y Citlalli Hernández, secretaria de Morena y coordinadora de alianzas para coaliciones y 
candidaturas únicas; sin embargo, aseguró que no han sido concluyentes, por lo que seguirán a la espera de la 
información oficial de la Comisión Nacional de Elecciones. “Pues sí, realmente ahí, es el perfil más fuerte del 
partido verde, se adelantó, sabemos que la convocatoria expresa con mucha claridad que es la Comisión 
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Nacional de Elecciones quien da, al final emite los nombramientos ya como candidato. No, no, nosotros no 
hemos admitido, o sea, si esto ya fuera un hecho, pues ya habríamos ido a dar rueda de prensa conjunta, 
entonces sigue el proceso para evaluar quién nos puede representar”, apuntó. (DQ 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/morena-podria-contender-sin-alianza-en-queretaro-
11351938.html 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN-PRI 
 
CIERRAN FILAS DE CARA A LAS PRÓXIMAS ELECCIONES 2024  
Ante el próximo proceso electoral en el que aún quedan por definirse algunas candidaturas, se realizó un 
encuentro de unidad política con liderazgos del PAN y del PRI con el gobernador Mauricio Kuri. En el evento, 
también se contó con la presencia de las presidentas estatales del PAN, Leonor Mejía, y del PRI, Abigail 
Arredondo. (AD, DQ, EUQ, N) 
 
PAN 
 
EL DEPORTE RECUPERA EL TEJIDO SOCIAL: FELIFER 
El precandidato del PAN a la alcaldía de Querétaro, Felifer Macías Olvera, destacó que el deporte es una 
herramienta fundamental para la recuperación del tejido social. "Las familias tienen una enorme 
responsabilidad en la recuperación de la armonía social. Adolfo y yo estamos aquí para ser sus aliados en la 
construcción de la sociedad que todos anhelamos", afirmó Felifer Macías, quien estuvo acompañado por el 
exfutbolista Adolfo Ríos García. (N) 
 
“CHEPE” GUERRERO SE REÚNE CON ACCIÓN JUVENIL 
Josué Guerrero, “Chepe”, precandidato a la presidencia municipal de Corregidora, asistió a un encuentro con los 
jóvenes de Acción Juvenil Corregidora, donde recordó su paso por este organismo, sus aprendizajes, valores y 
su formación panista. Ahí, recomendó, a los presentes que quieran continuar en la política, ser resilientes, 
constantes y trabajar en equipo. (N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DESHACE ASTUDILLO SU ALIANZA CON MORENA 
Anuncia que ellos postularán candidatos propios y no en la coalición anunciada. (DQ, principal) 
 
N: REFUERZA VÍNCULOS 
Querétaro y Galicia unen esfuerzos para impulsar el turismo religioso. (N, principal) 
 
AD: PREOCUPA SEQUÍA EN LA SIERRA GORDA 
El Grupo Ecológico de la Sierra Gorda alertó que los altos niveles de contaminación en presas y ríos y la falta de 
agua ponen en riesgo la reserva de la biósfera de Querétaro. (AD, principal) 
 
EUQ: AUMENTA 9.5% TRANSPORTE DE CARGA EN EL AEROPUERTO 
La terminal aérea queretana reportó casi 80 mil toneladas movilizadas durante 2023, informa el secretario de 
Desarrollo Sustentable, Marco Del Prete; el nearshoring ha influido en este crecimiento, señala. (EUQ, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
APLAZAN MEJORAS EN MERCADO REFORMA 
Aún se está en la búsqueda de generar las mejores condiciones para toda la logística que se requiere en el 
proyecto de remodelación del Mercado Reforma en el municipio de San Juan del Río, razón por la cual, se 
postergará la ejecución por lo menos seis meses más. De esta manera lo dieron a conocer, el gobernador 
Mauricio Kuri y Fernando González, titular de la SDUOP, quienes dijeron que va por partes este proceso, ya que 
primero se debe socializar y ver todos los escenarios para la reubicación de los comerciantes. (ESSJR, N) 
 
COMPROMISO POR SAN JUAN: KURI GONZÁLEZ 
Durante su visita a San Juan del Río, el gobernador Mauricio Kuri dejó claro que tiene un compromiso firme 
hacia este municipio, y que este 2024 no será la diferencia en obras respecto a los anteriores. Destacó que hay 
grandes proyectos que se encuentran en proceso, y que en el transcurso de las semanas se irán anunciando, 
pero uno de ellos y el más prioritario es la remodelación del mercado Reforma, el cual se ha retrasado por la 
sensibilidad de la obra. (N) 
 
MAURICIO KURI DESCARTA EL PROYECTO ACUEDUCTO III 
Aunque de momento el proyecto del Acueducto III no se estará ejecutando debido a los recursos que se 
requieren, el gobernador Mauricio Kuri, indicó que El Batán le dará una solución pronta al abastecimiento del 
agua. Explicó que a pesar de que ya están los permisos, se ingresaron dos proyectos. Uno de ellos es el 
Acueducto III que viene del Río Moctezuma y podría manejarse. Aunque, de momento, lo más viable es poder 
hacer plantas de tratamiento para contar con agua cien por ciento potable. (AD) 
 
QUERÉTARO REGISTRA CUATRO DECESOS POR INFLUENZA 
El estado registra su cuarto deceso por influenza en este 2024 tras concluirla tercera semana, esto de acuerdo a 
los datos del informe semanal de covid-19, influenza y otras enfermedades respiratorias de la Subsecretaría de 
Prevención y Promoción De la Salud del gobierno federal. (N) 
 
ENTREGA AMEQ 18 MIL TARJETAS DE PREPAGO EN MEGA JORNADA 
La Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro entregó 18 mil tarjetas de prepago a las y los usuarios del 
transporte público durante la jornada que tuvo lugar, de manera simultánea, en 50 diferentes puntos en los 
municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora. Para esta ocasión, las tarjetas no tuvieron costo, las 
personas las activaron mediante una recarga de 50 pesos, con lo cual se promovió el uso de la misma y se 
informó sobre los principales centros de recarga, programas, la aplicación Qrobús, los trayectos de las rutas, la 
Guía Qrobús, y demás temas de interés relacionados al nuevo modelo de movilidad en la entidad. (N, DQ) 
 
QROBÚS RECIBE 150 DE 400 UNIDADES ADQUIRIDAS  
A la fecha han arribado a la entidad 150 de las 400 unidades que fueron adquiridas por el estado para sumarse 
al sistema Qrobús, informó Gerardo Cuanalo, titular de la AMEQ. (EUQ) 
 
MONITOREARÁN CALIDAD DEL AMBIENTE EN SJR 
Con la intención de mejorar la información hacia la ciudadanía sobre la calidad del aire en el municipio de San 
Juan del Río, se busca ampliar la cobertura del Centro de Monitoreo de la Calidad del Aire, señaló Marco del 
Prete, titular de la SEDESU. (ESSJR, N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
RECONOCE GILBERTO HERRERA COMO UN ACIERTO EL PLANTEAMIENTO DE PROYECTO HÍDRICO 
HACIA EL BATÁN 
El senador morenista Gilberto Herrera, celebró que el gobierno estatal haya “rectificado” el proyecto que 
buscaba extraer agua de la presa Zimapán y se haya apostado por el proyecto Agua para todos en la presa de El 
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Batán. Remarcó que era imposible que se garantizara que el agua de Zimapán pudiera ser potable y sana, por lo 
que también llamó a ver la planeación metropolitana en función del vital líquido. (DQ) 
 
CONVOCA NOROÑA A EXIGIR AL CONGRESO LA REVOCACIÓN 
El diputado federal Gerardo Fernández convocó a la ciudadanía de Querétaro a exigir al Congreso local que se 
regule la implementación de la revocación de mandato, contemplada en la Constitución Política de Querétaro 
desde el año 2021. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
SE TRIPLICA LA CANTIDAD DE VISITANTES EN CORREGIDORA 
En el municipio de Corregidora se han puesto todas las condiciones para que se instale un hotel, puesto que se 
ha triplicado la cantidad de visitantes que llegan al municipio, de acuerdo con el presidente municipal, Roberto 
Sosa Pichardo. (DQ) 
 
CAMPAÑA “MI QUERÉTARO LINDO” LLEGA A EL LAUREL 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, junto a vecinos y miembros del gabinete, asistió a la entrega 
de trabajos de limpieza, rehabilitación de espacios públicos y mejoramiento de vialidades en la colonia El 
Laurel. Esto como parte de la campaña “Mi Querétaro Lindo”.  (N, DQ, AD, EUQ) 
 
RETOMAN ESCUELA DE DUEÑAS Y DUEÑOS DE 10 
La administración municipal de Querétaro Anunció que se retomará la iniciativa “Escuela de Dueñas y Dueños 
de 10”, iniciativa que tiene el objetivo de sensibilizar a la población sobre la importancia de una tenencia 
responsable, además de brindar información importante sobre el cuidado de mascotas. A través de esta 
iniciativa dirigida a personas que tienen mascotas, se busca reducir el índice de maltrato y abandono de perros 
y gatos en la capital. (N) 
 
ANUNCIA SOSA FIESTAS DE EL PUEBLITO 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, participó en la Pega de Bando que anunció el inicio de las 
tradicionales fiestas patronales en honor a la Virgen de El Pueblito.  (AD, N) 
                
NUEVA CONVOCATORIA 
El jefe de patrimonio cultural de la ciudad, Neftalí Sáenz, dio a conocer que se proyecta, que la convocatoria de 
los juegos florales nacionales de San Juan del Río sufre algunas modificaciones, que de ser aprobadas por el 
presidente municipal Roberto Cabrera, se darán a conocer en los próximos días. (ESSJR) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO, CON TASA DE DESOCUPACIÓN DE 3% DE LA PEA 
En diciembre pasado, el estado reportó una tasa de desocupación de 3% de la población económicamente 
activa, informó el INEGI, en la encuesta nacional de ocupación y empleo. (EUQ) 
 
CAE 15% EL PIB PER CÁPITA EN QUERÉTARO 
Querétaro se ubicó como la segunda entidad del país que mayor caída registró en el PIB per cápita con el 15% 
de disminución entre 2018 y 2022, dio a conocer el Centro de Estudios Monetario Latinoamericanos. (N) 
 
REGISTRAN 13 MIL 600 DENUNCIAS POR CIBERDELITOS EN 2023 
El Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia en México informó que ha brindado apoyo a más de 13 mil 
600 personas afectadas por ciberdelitos durante este año. En su reporte de 2023, indicaron que el 95% de las 
denuncias recibidas están relacionadas con “apps” montadeudas, fraude en la compra-venta por internet, robo 
de identidad y extorsión, entre otros delitos cibernéticos. (AD) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
AQUÍ QUERÉTARO 
Por Manuel Naredo 
La pesadilla de la 57. A veces me preguntó si no soy demasiado alarmista al referirme a la carretera 57; si no 
bajo mi opinión en hechos aislados que aparecen en las noticias, un día y otro también, sobre hechos violentos, 
o accidentes terribles, o atascos eternos. El hecho es que la carretera 57, en su tramo México-Querétaro, qué es 
el más transitado del país, se ha vuelto para mí, y creo que, para muchos, en una auténtica trampa cotidiana, 
plagada de sorpresas desagradables. Ha pasado demasiado tiempo de esos años en los que uno podía prever la 
hora de llegada a la Ciudad de México de acuerdo a la parada desde la capital queretana; una evidente distancia 
entre aquella travesía o trona "normal" a las constantes aventuras y pesadillas que hoy se viven por esa vía 
rápida. Nadie puede asegurar actualmente la duración de un viaje entre ambas ciudades. La México-Querétaro 
es una carretera en constante y eterno arreglo; si no es en el estado de México lo será en Hidalgo, y si no, en 
Querétaro; se trata de una vía rápida que siempre deja de serlo ante los permanentes arreglos que se le hacen 
aquí y allá, de noche y de día, con prisa o sin ella. La abrumadora utilización de la carretera por camiones de 
grandes dimensiones, pipas con contenidos peligrosos y tráileres de doble cabina a toda velocidad, la han 
convertido en la más peligrosa de todo el país. No parece haber mesura ni control para estos transportes que 
van ganándole tiempo al tiempo en una carrera que, algunas veces termina en tragedia. Y ahora, claro está, la 
nueva modalidad de los asaltos a mano armada. Lo mismo el interior de autobuses de pasajeros, que en 
vehículos y con armas largas, el robo violento se está haciendo ya una constante donde la vida parece no valer 
nada. El crimen organizado, los traileros y las obras sin fin han hecho de la 57 una pesadilla que tienen que 
asumir miles de personas a diario. Declaraciones van y vienen, pero las acciones concretas para evitarla, o 
aminorarla, no aparecen puntuales, firmes, contundentes, como si la simulación, esa que envuelve sin remedio a 
la política mexicana, también se hubiese dañado de algo tan serio y costoso como la vida humana. Acaso, como 
decía, soy demasiado alarmista. Quizá así sea. Tal vez la pesadilla no sea tanta y acabemos por acostumbrarnos 
a las obras, a las velocidades sin freno y sin castigo, al crimen impune. Mirando las cosas con optimismo A lo 
mejor nuestra carretera no sea un reflejo del país en el que hoy vivimos. (DQ) 
 
BAJO RESERVA 
Una postulación riesgosa. Es un hecho que el actual secretario de desarrollo social capitalino, Arturo Torres, 
será candidato del PAN a diputado local. Nos refieren voces internas de este partido que representa un riesgo 
electoral su postulación, pues nos recuerdan que en la dependencia que encabeza se detectaron millonarios 
desvíos, de los cuales la Fiscalía Anticorrupción ha revelado los avances de su investigación que ha llevado a la 
detención de algunos exservidores públicos. A Torres, nos comentan, no le han encontrado responsabilidad en 
estas irregularidades, aunque es responsable político de lo sucedido en su dependencia. Este es un asunto, nos 
cuentan que todavía no concluye. El pastor azul. Alfredo Botello, nos dicen, cuenta con la confianza del 
gobernador Mauricio Kuri para ser uno de los principales operadores de la campaña panista. El senador Botello, 
nos refieren, lo conoce bien el mandatario queretano, con quién hizo campaña en fórmula durante 2018. Don 
Alfredo, además de conocer los entre telones del partido azul, también tiene interlocución con los principales 
actores políticos de la entidad, pues nos recuerdan que además de ser diputado local y federal en su larga 
biografía política, también ocupó la SEGOB en el período 2003-2009, mientras que en el sexenio estatal anterior 
ocupó la titularidad de Educación estatal. (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Caminos. Santiago y San Junípero unen a Querétaro y Galicia, tienden puentes de amistad que fortalecen los 
lazos culturales. (N) 
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